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ECOLE ELEMENTAIRE FERDINAND BUISSON 
CONSEIL D’ECOLE du 25 OCTOBRE 2012 

Étaient présents 

La Directrice : Mme Odile Chandelier 

 

Maire adjoint enfance éducation à la mairie : Mme Herfeld 
Représentante de la Caisse des Ecoles : Mme Catherine Gaillard 

 

Les enseignants : Melle Delphine Méance, Mmes Anne-Marie Bourcier-Rabinovici, Roselyne Cavanié, Fabienne Delfaure, 

Annick Goebel, Maria Lanchas, Marie-Pierre Kerbiriou, Martine Marynower, Catherine Régeasse-Mortier, Véronique Roch, 

Marianne Soleil, Catherine Trévisan et Anne-Marie Zaninotto, Mrs Abdel Boufraïne, Fernand Cheraki, et Charles Congiu. 

 

Les représentants des parents d’élèves élus:  
Pour les parents d’élèves indépendants : Mmes Gwénaëlle Brandon, Marylène Cassen, Caroline Pot, Corinne Pradier et 

Delphine Stéfanazzi, Mrs Yohan Hiraut et Xavier Perrot. 

Pour la PEEP : Mmes Sandrine Guéry et Agnès Ollivier, Mrs Christian Corbin et Grégory Roquard. 

Pour la FCPE : Mmes Marion Boutet et Magali Dossou et Mrs Alain Bodo et Benoît Grossin. 

 

Etaient excusés : Mme Frédérique Fardeau et Mrs. Julio Martins, Graindorge et Massicot. 

 

o-o-o-o-o-o 
 
Mme Chandelier commence la séance en donnant les résultats des élections de parents d'élèves élus : 

Indépendants : 7 sièges, FCPE : 4 sièges, et la PEEP : 4 sièges. 

 

1 - Approbation du règlement intérieur 
 

Les parents d'élèves demandent à ce que certains paragraphes soient mis en gras pour attirer l'attention des parents. 

La directrice explique que s'il y a un problème avec un enfant, elle est aussi présente pour contribuer à le régler et en 

discuter. En début d'année, les grands (CM2) étaient assez agités, ils se sont calmés, mais les CP ont pris le relais. (Pas de gros 

soucis majeurs, mais un recadrage de tout instant que ce soit en classe, à la restauration, en récréation ou à l'étude est 

opéré). 

L'équipe pédagogique est vigilante. 

 

Gros problème de propreté dans les toilettes, et notamment dans les toilettes des garçons qui urinent sur les murs et par 

terre et s’enferment dans les WC munis de verrous. Les filles, quant à elles, gâchent énormément de papier. Les femmes de 

ménage ont la tâche peu aisée pour nettoyer le tout. 

Il serait important que les parents parlent à leur(s) enfant(s) afin de le(s) sensibiliser à ce problème dans l’objectif de lui 
(ou leur) faire respecter la propreté des lieux, dans l’intérêt de tous. 
 
L’assemblée décide d’agrafer un papillon  sur le règlement intérieur pour attirer l’attention des parents de bien lire le 

document. 

 

   ���� Règlement intérieur approuvé 
 

Le PPMS (Plan Particulier de Mise en Sûreté) est à jour. 

 

2 - Point sur la rentrée 
 

 a - effectifs 
390 élèves à la rentrée, mais 2 ont déjà quitté l'école (déménagement). 

167 enfants en cycle 2 et 221 en cycle 3. Le seuil de fermeture est toujours à 371. 

 

 

 

 

 

 

  
 
 

CP 24 24 24  

CE1 23 23 25 24 

CE2 24 24 24  

CM1 31 31 30  

CM2 29 28   
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 b - bilans 
� coopérative 
Les parents FCPE font la remarque suivante : il semblerait que certains parents se sentent obligés de donner à la coopérative 

pour qu'on ne montre pas leur enfant du doigt. La directrice ne comprend pas et rappelle que les dons sont anonymes aux 

regards des enfants, et qu'on ne parle pas de ce que leurs parents ont donné ou non. 

Les enseignants collectent les dons qui contribuent à aider à la mise en place de différents projets de l’école. 

 

� budget 

Bilan coopérative, budget et Caisse des Ecoles Laïques de Montgeron 

 
Compte de fonctionnement de la coopérative de septembre 2011 à septembre 2012 

 

CHARGES PRODUITS 

Achats de produits de cession 4609,85 Vente de produits de cession 6737,00 

Charges des activités éducatives 24069,06 Produits des activités éducatives 13183,71 

Cotisations versées à l’OCCE 557,20 Subventions Etat, collectivités locales 1000,00 

Assurances versées 136,92 Subventions d’associations 504,95 

Autres charges courantes 2977,87 Autres produits courants 8418,30 

Charges exceptionnelles 3267,40 Participations volontaires des familles 5017,40 

Achat de biens durables 1088,35 Intérêts perçus 0,00 

  Produits exceptionnels 696,80 

Total des charges (A) 36706,65 Total des produits (B) 35557,16 

Résultats de l’année 2011/2012 (B-A)                     -1149,49 

 

Biens durables = 2 Téléviseurs, et il y a eu des changements de mobilier (tables et chaises) dans la classe de M.Cheraki et 

Mme Soleil 

 

BILAN simplifié au 31/08/2012 

ACTIF PASSIF 

BANQUE (au 31/08/2012) 5377,12 Report à nouveau au 01/09/2012 6526,61 

CAISSE 0,00 Résultats de l’année 2011-2012 -1149,49 

Total de l’actif 5377,12 Total du passif 5377,12 

 

Les comptes étaient examinés par 3 mamans, Mmes Jelmoni, Porot et Feyssaguet. Mais cette dernière ayant quitté l'école, il 

faut lui trouver une remplaçante. 

 

2 dossiers PEP ont été montés pour 2 enfants sur des départs en classe d'environnement. 

 
La différence du total de l'actif et du passif s'explique par le rapprochement bancaire des comptes 512 : 1 chèque de 
340,00 n°8466529 de l'Ecole des Loisirs n'ayant pas été débité. 
340,00 euros correspond au différentiel 5377,12 - 5037,12 = 340,00 euros. 

Solde bancaire au 01/09/2012 : 5037,12 

BUDGET  MAIRIE 

Fonctionnement 13282,50 

Investissement 2500,00 

Classes d’environnement 40425,00 

Sorties pédagogiques (1155 euros) + 53% du solde classes 

de découvertes  ( 3816,00 euros) 

Facture classe d'environnement (33225,00) 

 

4971,00 

 

CAISSE DES ECOLES 

 

BUDGET Dépenses Solde 

Budget Caisse des Ecoles LaÏques de Montgeron  1000,00 

Projet des 3 CP (budget demandé 227,28) 200,74 799.26 

Projet BD 2 CM2 (budget demandé 322,00) 252,18 547,08 

Projet 1 CM2 (budget demandé 74,00) 73,59 473,49 

Projet cinéma 2 CM1 et 1 CE2 (budget demandé 400) 466,05 7,44 

Complément 9,99 -2,55 

Tous les budgets ont été dépensés. 



 3 

 
 
 

3 - Projets 2012-2013 
 

 a - Projets des classes et sorties scolaires 
La directrice explique qu'il y a beaucoup de projets dans cette école, toujours au profit des enfants. 

 

Pour les CP : 

- Le jardinage en partenariat avec la SHM (Société d’Horticulture de Montgeron), pour les 3 CP et la classe de Mme Lanchas 

(plantations et présentation d'outils), à raison d'une séance par mois. 

- 2 CP (Mmes Goebel et Roch) sont allés visiter le potager à St Jean de Beauregard et iront à la ferme de Mercy une journée 

en avril 2013. 

- exposition à la médiathèque 

- Elle précise également que la SHM a proposé des billets de tombola dans le cadre d'un partenariat avec le Crédit Mutuel 

("100% association"). Le billet coûtait 2 euros, et sur ces 2 euros, 1,70 euros sont reversés à l'association SHM pour l'achat de 

plantes et outils nécessaires au jardinage pour les écoles, dans le cadre de l’activité potager. 

 

 

Pour les CE1 : 

- Projet autour du végétal et de l'animal (Visite à la Faisanderie de Sénart) : plusieurs sorties sont prévues. 

- Sortie au muséum d’histoire naturelle : Galerie des enfants les jeudis 11 et 18 avril 2013 

- Visite de l’exposition « D’Ombre et de Lumière » à la médiathèque 

 

 

Pour les CE2 :  

- l'exposition « D’Ombre et de Lumière » à la médiathèque  pour les 3 CE2 

- une assistante américaine dans le cadre de l’apprentissage de la langue anglaise : 

-visite du château de Blandy-les-Tours  

 

Pour les classes de CE2 de Melle Méance et Mme Bourcier : la mythologie (Visite au Louvre) 

 

Pour la classe de Mme Lanchas : un projet sportif qui a nécessité une adhésion USEP (safari roller, triathlon, hand, danses 

folkloriques, raid solidaire) 

- 3 sorties hors temps scolaire en mars/avril et mai  

- 2 sorties sur le temps scolaire,  

- le projet d'élever des papillons, et une sortie à Thoiry (sous réserve) 

 

 

Pour les CM1  

- Projet cinéma reconduit comme l'année passée  avec la création d'un film, projection au Cyrano si possible. 

- projet commun "Ecole et cinéma" aux 3 CM1 et 2 CM2 avec 3 séances de cinéma prévues. 

- sortie éventuelle au théâtre sur Paris 

- Visite de l’exposition « Coup de jeune sur le polar » à la médiathèque 

 

 

Pour les CM2 : 

- Visite de l’exposition : "Coup de jeune sur le polar" à la médiathèque 

- Projet : Ecole et Cinéma 

- Classe environnement de 6 jours 

 

Le projet d'école a un axe culturel qui est le site de l'école. Monsieur Tarassenko, professeur Ressources en Informatique, 

intervient le jeudi matin. Cet intervenant aide les enfants à travailler sur le site. (Ecriture d’articles, tutorat mis en place 

d’aide aux plus petits), et le nouveau blog pour les CM2 

Adresse du site : http://www.ecoles91-nord.ac-versailles.fr/buisson/ 
 

 b - Classes d'environnement 
- Classe d’environnement 6 jours des 2 CM2 

 � Classe de Mme Zaninotto (CM2), à Angoulême, autour de la BD, en car du 21/01 au 26/01/2013 

 � Classe de Mme Trévisan (CM2), à Quiberon, en train du 25/03 au 30/04/2013 

    Mme Trévisan stipule qu’elle préférerait un départ en car. 
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� Classe de Mme Delfaure (CP), pour un départ à la Charnie dans la Mayenne pendant 5 jours du 15/04 au        

19/04/2013 

Mme HERFELD rappelle que la loi oblige à passer des marchés et que certaines contraintes en découlent ; mais que 

néanmoins les organismes retenus ont tous apporté les garanties requises au bon déroulement des séjours. 

 

 

 

 

 c - Intervenants (musique et arts visuels) 
 
Les intervenants municipaux sont Mme Térési et M.Millérioux. 

 

Olivier Millérioux  -pour les CP de Mmes Delfaure et Goebel = paysage urbain 

   -pour les CE2 de Mmes Méance et Bourcier = Monstres de la mythologie à travers l'histoire 

   -pour les CM2 de Mmes Trévisan et Zaninotto = Street art 

Ghislaine Térési  pour le CP de Mme Roch = En rythme avec les animaux et enregistrement d’un CD en lien avec le 

Conservatoire de musique de Montgeron en mars 2013. 

 

 

4- AFFELNET 
 
 Modalités d'affectation des élèves en 6ème 
Orientation et affectation des élèves en 6

ème
 : AFFELNET informatise les affectations en 6

ème
. 

L'année passée, Mme Chandelier a utilisé pour la première fois cet outil. 

Concernant les dérogations, Madame l'Inspectrice transmet les justificatifs des demandes de dérogation des familles à la 

Direction Académique d’ 

 Evry.  

 
 

5 - Point Mairie 
 

Le problème des toilettes est de nouveau abordé (Mme Herfeld est arrivée pendant le conseil). 

Elle explique qu'elle a demandé à ce qu'il y ait des changements dans les pratiques de nettoyage. Mais elle est consciente 

que le personnel d'entretien trouve les toilettes dans un état lamentable. 

Un parent d’élève souligne la non adéquation de la fréquence de nettoyage par rapport au taux de fréquentation des 

toilettes. (388 élèves au minimum deux fois par jour). 

 

 

 a - Effectif du personnel de la pause méridienne et coordonnées des personnes à joindre en mairie 
Responsable de la restauration scolaire : Mr Lespayandel (01 69 83 69 54) 

Responsable des intervenants de la restauration scolaire : Mme Valérie Touranche (01 69 83 69 17) 

Des soucis comme toujours en début d'année, le temps que tout s'installe, avec des problèmes de personnel, de 

recrutement. Mme HERFELD rappelle qu’il n’y a pas de réglementation et que c’est la Caisse des Ecoles qui gère toutes les 

activités péri-scolaires et qui souhaite un taux d’encadrement d’un adulte pour vingt èlèves en élémentaire. Ce taux est 

difficile à atteindre dû à de réelles difficultés de recrutement. 

  
 b - Locaux pendant l'interclasse et le temps d'étude 
Après les vacances de Toussaint, les ateliers mis à disposition des enfants seront de retour à la maison de l'amitié sur le 

temps du midi. 

Les accueils du matin et du soir sont maintenus au centre Lelong qui a obtenu un agrément définitif pour l’accueil des élèves 

de l’école élémentaire. Ceci est très pratique pour bon nombre de parents qui ont des enfants en maternelle ET en 

élémentaire. 

 

 c - Les séchoirs en panne à la piscine 
TOUS les séchoirs de la piscine sont en panne. Mme Herfeld précise que le prestataire qui a en charge l'entretien des 

appareils ne donne absolument pas satisfaction. Mais avant d'en trouver un autre, il faut débouter le marché et forcément, 

cela peut prendre un peu de temps. 
 
 d - Sécurité dans l'impasse et espace de courtoisie 
Il y a encore des véhicules qui ne respectent pas l'interdiction de circuler dans l'impasse Bouchor. C'est DANGEREUX pour 

les enfants ! Dès le retour des vacances, la police municipale va intervenir et verbaliser.  
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Certaines zones dans la cour sont interdites aux enfants car ce sont des zones plus difficilement visibles (recoins). Une ligne 

rouge les signale. Des parents encouragent leur enfant à ne pas respecter cette interdiction pour un dernier bisou .... Il 

faudrait éviter. 

 

Travaux à prévoir : petit muret en béton vers la sortie de l’étude. 
 
 e - Travaux : ligne téléphonique et répondeur 
Toujours pas de ligne téléphonique.  Une nouvelle installation doit être faite pendant les vacances de Toussaint. Pour rappel, 

il est toujours possible de joindre la Directrice par mail à l’adresse suivante � 0910211K@ac-versailles.fr 

 

 

6 - questions diverses 
 

 a - Modalités de surveillance pendant les récréations (sur le temps scolaire et péri-scolaire) 
La FCPE demande comment sont organisés les tours de surveillance. La directrice explique que c'est elle qui organise les 

services de surveillance sur le temps scolaire en fonction des espaces et du nombre d’enseignants nécessaire. 

 

Très peu d'accidents scolaires sont à dénombrer, et s'il y a accident, une déclaration d’accident est envoyée à la Direction 

Académique  et à l’Inspection de circonscription de Montgeron pour que les parents ou les assurances puissent être 

renseignés. 

 

 c - Retour sur la vente des fournitures par les parents 
Mme Stéfanazzi explique que cette année le retour n'est pas très encourageant, il faudra peut-être mettre un terme à cette 

opération. Problème de distribution des listes qui se fait trop tard pour que les parents puissent passer leurs commandes. (A 

voir éventuellement à donner un retour de date des commandes en juillet pour une distribution fin août). 

 

La directrice informe les parents que Mme BARDEAU, principale du collège Pompidou, organise une visite du collège pour les 
CM2- futur 6ème, le 29 novembre à 18h30. 
 
La séance a été levée à 21h30. 

 
Secrétaire de séance 

Les Indépendants 

M. Xavier PERROT 

Présidente de séance 

La directrice 

Mme Odile CHANDELIER 

 


